



五小だより

国立市立国立第五小学校
学校だより

No. 6

平成29年9月1日

せんせいのなつやすみ

校長 大山紀子



まどろんでいたような静かな学校に再び子供たちの元気な声が響き、二学期が始まりました。さて、「先生方って、夏休み、どんなふうに過ごしているのかしら？子供いないから、暇なのかしら」とお考えになったことはありませんか？実はこれがかなり多忙です。

休みに入ってからすぐ、サマーセミナーの準備、セミナー指導、個人面談（ご協力ありがとうございました）、水泳指導、このあたりはわりに皆様にも分かりやすいのではないかと思います。その他、小・中学校合同授業研究会の研修をはじめとする各種研修、授業改善全体計画や「先生がたのおすすめの本」（これ、毎年かなり私が悩む宿題です。2学期に図書室前に貼り出されます）をはじめとするたくさんの提出書類、2学期の授業研究、運動会に向けての種目決定などなど・・・多少一息つけるのは、お盆のころでしょうか。

さて、そんなくにごの先生方は、子供のころ、どん夏休みを過ごしていたのでしょうか。アンケートを取ってみました（これも先生方に宿題を増やしたことになったかも・・・）。

聞いた項目は3つ。1. どんな宿題があったか 2. どう取り組んだか 3. 心に残る小学校時代の夏休みの思い出です。まず宿題ですが、

・自由研究⇒95% ・絵日記（主に低学年のころ）⇒95% ・読書⇒90% が今も昔も夏休みの宿題の御三家のようです。年代別に集計してもあまり差はありませんでした。それぞれの県の教育委員会が作成している独自のワークブックがあった人も3名。これは、年代差よりも地域差によるものかもしれません。ユニークなものとして「親からの宿題。これがすごく嫌だった」。どんなものだったのでしょうか。

次に、取り組み方。

- ・毎日少しずつ取り組み、しっかり終わらせた。⇒45%
- ・とにかく早く終わらせようと取り組み、終わらせた。⇒25%
- ・8月最後に追い込んだ。⇒30%

「毎日こつこつ派」が約半分。多いとみるか、少ないとみるか・・・

コメントには「夏休みがすごく短いので、できる時にやる！という感じだった。」「7月に終わらせないとお婆ちゃんちにいけないと（親に）言われていた。」など。

最後に思い出。これが面白くて、全部紹介したいのですが紙面の関係で一部のみ。匿名掲載を約束したのが残念です。

「学校のプールに毎日通っていました。家が遠かったのでわざわざバスで20分乗って行っていました。」

「山登り、父に北アルプス、八ヶ岳など3000メートル級の山にたくさん登らされました。」

「母の実家の家業の手伝い（旅館）がとても楽しかったです。みんなにかわいがってもらいました。」

「盆踊りクラブに入っていて、盆踊りを夕方になると習いに行っていました。」

「1年生の時育てていたアサガオを枯らしてはいけないと思い、旅行先、帰省先に鉢ごともって行って大変でした。新幹線やフェリーで色々な人に声をかけられました」等々。

今の大人もかつては子供。8月31日に「あ～あ、夏休み、終わっちゃうんだ・・・」と寂寥感を感じたかつての子供たちが教壇に立っています。どうぞ、お子さんと、「〇〇先生はきっと宿題はこつこつ派だよ」「どんな夏の思い出があったのかな？聞いてみたいね」など、話題にさせていただき、教員との心の距離をさらに縮めていただければ幸いです。それが一層「くにごの教育」を向上させる大きな力になります。2学期もどうぞよろしくお願いたします。



野外体験教室

5年担任 遠藤 亜主加

5年生は、8月16日(水)から18日(金)まで八ヶ岳で野外体験教室を行いました。まず初日は牧場で牛の乳しぼりや餌やり、馬のブラッシング等をしました。穏やかでかわいい動物たちに、子供たちが優しい眼差しで触れていた姿が印象的でした。夜のキャンプファイヤーは、雨でキャンドルナイトとなりましたが、これまで練習してきたレクも一層盛り上がりを見せ、友達と仲良く恋ダンスやジャンケンゲームをしていました。

2日目は、農家さんで収穫した甘いトウモロコシを食べて英気を養い、飯盛山登山に向かいました。慣れない登山に疲れを見せる子もいましたが、頂上に着いた途端に元気いっぱい、満足そうに景色を眺めていました。

最終日は雨のため、釣りではなくプラネタリウムで星空を観察しました。展示スペースや図書館でもマナーをしっかり守って見学するなど、高学年らしい立派な態度でした。この野外体験教室を通して、自然や動物と触れ合うことで命の大切さを学んだり、友達と協力して生活したりと、大きく成長した3日間でした。この体験をこれからの生活でもぜひ生かしてほしいと思います。

児童の様子

担任 松木 貴子

入学式での歓迎演奏からスタートした2年生。「お兄さん、お姉さんとしてがんばるぞ」という決意とやる気がいっぱいでした。1年生とのなかよしタイムや学校探検など、嬉しそうに関わる姿が見られました。遠足でもグループ行動があったり、生活科で育てる野菜の苗を買いに行ったり、自分たちでできることもぐんと増えてきました。

2学期は運動会での1,2年生合同演技もあり、夏休み前から楽しみにしている子供たちも大勢いたようです。もうすぐ始まる練習にも張り切って取り組むことと思います。大きな応援をよろしくお願いします。

運動会

運動会委員長 原田 翼

9月30日(土)に運動会を実施します。赤白の対抗戦で、短距離走、団体競技、応援合戦、中・高学年リレー、そして全校種目により勝敗を決します。

学級、学年、さらに異学年で交流しながら力を合わせたり、個々の力を競い合ったりして、日頃の練習の成果を発揮します。子供たちが頑張り輝く姿をぜひご覧ください。

また、5・6年生は高学年として、係活動で運動会を支えます。その姿にもご注目ください。

当日、保護者の皆様には、名札を着用していただきます。また、9月9日(土)の中休みから行う校庭整備(石拾い等)や、運動会後の片付けをお手伝いいただけると大変助かります。今年度もどうぞご協力の程よろしくお願いします。

避難訓練についてのお知らせ

生活指導部 遠藤 亜主加

9月9日(土)の学校公開日に避難訓練を実施します。保護者の方にも避難訓練に参加していただくことを想定しております。

当日は、4時間目に実施する予定です。保護者の方は、指示に従い子供たちと一緒に避難行動をとっていただけるようお願いいたします。なお、避難訓練の終了は11時45分を予定しており、避難訓練終了後は教室に戻り、子供たちへの事後指導(時間次第で4時間目の授業)を行い、その後帰りの会をして下校となります。

ぜひたくさんの方にご参加いただければと思います。ご協力をよろしくお願いいたします。

【9月行事予定】

生活目標 規則正しい生活をしよう

- 1日(金) 始業式
- 4日(月) 身体計測(5・6年) 給食始 委員会活動
- 5日(火) 身体計測(1・2年・つくし)
保護者会(4・5・6年・つくし)
- 6日(水) 全校朝会 身体計測(3・4年)
特別支援学級合同学習
- 7日(木) 保護者会(1・2・3年) PUT
- 9日(土) 学校公開 学年交流
避難訓練 ※保護者の方もご参加ください
- 11日(月) クラブ活動
- 13日(水) 児童集会
4時間授業(1年生 研究授業のため)
- 14日(木) PUT 歯科講話(2・4・6年生)
- 15日(金) 体育朝会
4年5時間授業(運動会係活動のため)

- 19日(火) 体育朝会
- 20日(水) 音楽朝会
地区班下校(5校時終了後)
- 21日(木) 体育朝会
- 22日(金) 体育朝会
4年5時間授業(運動会係活動のため)
- 25日(月) 運動会全校練習① クラブ活動
- 26日(火) 運動会全校練習②
- 27日(水) 運動会全校練習③
- 29日(金) 運動会前日準備(5・6年)
- 30日(土) 運動会



運動会についての詳細は
後日配布されるお便りをご覧ください。